



Imagen de los efectos de la DANA en el barrio de la Torre de Valencia, en la capital levantina.

La DANA más catastrófica en vidas deja además daños millonarios

■ Mapfre, Mutua, AXA, Allianz, Occident, Generali y Zurich agilizan los trámites para atender las reclamaciones

OPINIÓN

■ **Joan Escuer** Fenómenos naturales, desastres sociales

P32-33 y 59

La DANA más catastrófica en vidas deja además unas pérdidas aún incalculables

DESASTRE/ Las lluvias torrenciales provocan pérdidas humanas y materiales sobre todo en Valencia, además de Castilla-La Mancha y Andalucía. La alerta se amplía a otras zonas de esta última comunidad y también a Aragón y Cataluña.

Julia Brines. Valencia

Los más viejos del lugar están reviviendo estos días la riada de Valencia de 1957; los *boomers*, la *pantán* de 1982. Ambas fueron también en octubre, el mes en el que las gotas frías de otoño traen periódicamente inundaciones a la provincia de Valencia.

Cada vez trae una debilidad diferente que caracteriza la tragedia. La de 1957 se concentró en la ciudad de Valencia, con 81 muertos certificados, pero más de 100 seguros, ya que afectó a barrios de chabolas a las que entonces no llegaba el censo. La de 1982 afectó fundamentalmente a la comarca de La Ribera, alrededor de Alzira, con 40 muertos a consecuencia de la rotura de la presa de Tous, en el río Júcar.

Esta vez la particularidad es la amplitud de zonas afectadas: La Ribera, una vez más, el área metropolitana de Valencia —no la ciudad— y la comarca interior de Utiel-Requena. También que en gran parte de las zonas no hubo lluvias torrenciales y los habitantes se confiaron, pero llegó la avalancha de torrentes y barrancos con las precipitaciones caídas aguas arriba.

La capital, Valencia, ha quedado al margen en esta oca-

sión gracias a la infraestructura que, para evitar situaciones como la de 1957, se construyó para desviar el cauce del Turia a principios de los años 70.

Tras dos días de catástrofes en la Comunidad Valenciana, parte de Castilla-La Mancha y Málaga, las previsiones meteorológicas apuntan a una extensión de la DANA en dos frentes, uno hacia el oeste de Andalucía y el otro en Aragón y Cataluña.

Los daños

La cifra de víctimas confirmadas al cierre de esta edición es de 95 fallecidos, pero se trata de una cifra provisional a la espera de acceder a todas las zonas afectadas. Las imágenes de la jornada dejan puentes y carreteras destrozados, calles inundadas de barro, coches y enseres domésticos amontonados tras ser arrastrados por el agua.

Las pérdidas materiales son, por el momento, imposibles de cuantificar. En varias de las localidades afectadas se cortó el suministro de electricidad y de agua potable y se estaba tratando de restablecer lo antes posible.

Viajes, alimentos...

Las consecuencias incluyen cortes de líneas ferroviarias.



Coches agolpados en una de las zonas afectadas por la DANA, ayer.

El tráfico de trenes entre Madrid y Valencia está suspendido al menos hasta el final de esta semana. El de cercanías también suspendido, así como las conexiones con Cataluña, que se espera restablecer pronto. En la tarde de ayer también se decidió suspender el tráfico ferroviario entre Valencia y Zaragoza.

Por carretera, además de

las locales, ha habido cortes en las autovías A-3 y A-7, que solamente se han restablecido en parte y cuya reactivación dependerá del estado en el que queden finalmente tras la desaparición del agua y del barro.

El aeropuerto de Valencia reanudó operaciones ayer tras haber desviado una treintena de vuelos y cancelar más

de 40. Sin embargo, llegar al aeropuerto en coche o autobús es complicado.

En los supermercados, se mantuvieron cerrados los más afectados por las inundaciones, y Mercadona tuvo que parar la actividad en su centro logístico de Ribarroja (Valencia), y suspender el reparto online.

La cooperativa Consum no

pudo abrir ayer todas sus tiendas, ya que la mayor parte de ellas se encuentran en la Comunidad valenciana, pero sí los almacenes logísticos.

La distribución destacó la alta afluencia a los supermercados e hipermercados y tuvo que hacer un llamamiento a la calma de la población para evitar el acopio de productos básicos. Concretamente se

destacaba la desaparición del agua embotellada en los estantes de los supermercados que provocaron una rotura de *stock*.

Respuesta de la banca

El sector bancario ha vivido, por un lado, los efectos de las inundaciones en sus sucursales y, por otro, la necesidad de responder ante sus clientes.

BBVA reveló a EXPANSIÓN que no se pudo dar servicio ayer en 38 oficinas de la provincia de Valencia. En 20 de ellas se debe al efecto del agua acumulada en los propios locales y en el resto se atribuye a otras circunstancias como la falta de suministro eléctrico, las dificultades de acceso o la imposibilidad de los empleados de llegar hasta sus puestos de trabajo.

Esta entidad anunció que ha habilitado medidas para los afectados por las fuertes inundaciones. Concretamente, dos líneas especiales de ayuda al 0% para familias y empresas con el fin de que puedan recuperar la normalidad lo antes posible.

También CaixaBank anunció sus líneas de apoyo. En primer lugar, a través de AgroBank ha habilitado una línea de 300 millones de euros destinada al sector agrario y agroalimentario para ayudar en aquellos casos en los que las explotaciones y cultivos

hayan resultado dañados y, también, permite anticipar ayudas e indemnizaciones para rehabilitar los daños causados por las fuertes lluvias y el temporal.

La segunda medida es una línea de financiación extraordinaria de MicroBank para autónomos y pequeñas empresas con una facturación de hasta dos millones de euros y menos de diez empleados, con un importe máximo de 50.000 euros.

Deportes

Por otra parte, se han suspendido varios partidos de fútbol de Copa del Rey.

El encuentro entre el CP Parla Escuela y el Valencia CF estaba inicialmente programado para las 21:00 horas de ayer en el Campo Las Américas de la localidad madrileña, mientras que el Manises-Getafe CF, el Pontevedra CF-Levante UD y el SD Ejea-Hércules CF estaban previstos para hoy jueves a las 19:00, el primero, y a las 20:00, los otros dos. También han quedado aplazados.

Además, el Valencia CF ha solicitado a LaLiga la suspensión del partido liguero que el próximo sábado debe disputar ante el Real Madrid en Mestalla.

Opinión / Joan Escuer Fenómenos naturales, desastres sociales/ Pag.31